
☆「世界では行っていて、日本は遅れているは本当？」

ウソです！ 紙面の都合で、主要国の番号制度を一部掲載します。

名称（制度） 附番対象 主な利用範囲 民間利用

韓国 住民登録番号 居住する国民 年金・医療・税 制限なし 大量流出、なりすまし被害が深

務など 刻化。制度に疑問世論増加

アメリカ 社会保障番号 国民・労働許可を 年金・医療・そ 制限なし なりすまし被害が深刻化、共通

持つ在留外国人 の他社会扶助 番号制度見直しの動き

ドイツ 納税者番号 全ての居住者 税務 禁止 番号は税務のみに使用

（外国人移住者も）

フランス 住民登録番号 フランスで出生し 年金・医療・税 許 可 制 、 医療サービス目的、国家身分証

た全て・社会保障 務など 一部 明

イギリス 国民保険番号 社会保障・税 禁止 顔写真・指紋入力カード化撤廃

★ドイツは個人に番号をつけるのは、ユダヤ人に番号の入れ墨をした反省から憲法で禁止しています。

イギリスは番号制度を止めました。フランスは第 2 次世界大戦でドイツに占領されていた時（ビシー政
権）の名残の番号制度。アメリカは申請しなければ番号はつきません。Ｇ７でやっているのは日本だけ。

本当はどうなの？ マイナンバー制度

マイナンバー通知カードが送られ

てきたが拒否したらどうなるの
来年１月から本格スタートするマイナン

バー制度。裾野でも｢通知カード｣が届けら

れています。

市では、11 月中には一応の配達が終わる
予定だそうですが、全国では配達が 12月に
なってしまう地域も多く出るようです。

この制度については、通知カードが届く前

から犯罪の温床となってる問題点をお伝え

してきましたが、ここにきて遅配を利用し
ての不審な電話なども報告されています。
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今回、マイナンバー制度について、沢山の

疑問が寄せられていますので、｢通知カード｣

は受け取り拒否しても大丈夫？｢個人カー

ド｣を持たないとどうなる？｣｢世界では行っ

ていて、日本は遅れているは本当？｣にお答

えします。

☆「通知カード」は

受け取り拒否しても大丈夫？

マイナンバーは、日本国内に住民票をもつ

赤ちゃんからお年寄りまで全員に１２桁の

番号をつける「強制附番」の制度です。全

国で受け取り拒否の報告がありますが、「通

知カード」の受け取りを拒否しても番号は

消えることはありません。「強制附番」の下

ではこのカードがないと諸手続きに支障が

生じることもあります。「通知カード」は大

切に保管しておきましょう。

☆「個人カード」を持たないとどうなる？」

左下の図は全国中小業者団体連絡会（全

中連）が10月27、28の両日に行った省庁交

渉での主だった回答です。「個人カード」の

申請は任意です。取得しなくても不利益に

なることはありません。個人カードを持つ

ことの利便性が宣伝されていますが、個人

カードを持つことで起こるリスクは計り知

れないものと考えます。

●各国では歴史的な背景により作られた経

緯があります。広範囲で利用できる官民共

通番号制の韓国・アメリカでは大量流出、

なりすましが大きな問題となっています。

これから様々な個人情報を紐づけしようと

している我が国の制度は、世界でも見られ

ない危険なものといえます。

昨年 10 月に市会議員選挙の改選があり 1
年が経ち、11 月 22 日(日)に岩井・岡本で
初めての議会報告会です。

９月議会と 12月議会について、よくわか
る市政報告(秋号)と議員団ニュース(No.1)
を資料にして報告しました。

マイナンバーについての質問が続々
｢みんなで意見交換｣タイムはなんといっ

ても、まずマイナンバー制度について意見

が次々。「マイナンバーって何の役に立つ

の?」「拒否できるの?」などなど、とにかく
よく分からない、国にとって都合のいい事

がある？の声。

日本共産党裾野市議団の

議会報告会を開きました



先日神戸での研修会で、反住基ネット連

絡会制作の｢現地取材レポート・韓国の住民

登録番号制度｣ DVD を購入しています。近
い内に DVD を見る会を開くことをみなさ
んに約束しました。

共産党がずっと要求してきた

平和都市宣言
12 月議会で平和都市宣言について議案が

出てくることを報告。ずっと要求してきた

からうれしいと参加者からも喜びの声があ

りました。

えっ！裾野市に副市長っているの？

副市長を 1 人から 2 人にする条例改正議
案については、｢えっ裾野市に副市長ってい

るの｣｢副市長の仕事はどんなこと。増やす

必要性はあるの｣など、直接市民のみなさん

の意見を聞く機会になりました。

子どもの貧困や非正規労働者が 4 割を越
えようとする社会のありようなど、みなさ

んと真摯な話し合いができました。

前議員の小澤さんが、戦争法廃止の署名へ

の取り組みを訴えました。

参加された方から、おもしろい話し合い

だったとの声や次回は 3 月議会前に開催し
たらいいとのご意見を頂きました。またフ

ァックスで、報告会に参加できない旨と貴

重なご意見を送って下さった方も有りまし

た。みなさまありがとうございました。

去る 10 月 25 日投票で行われました宮城
県議選は｢日本共産党 4議席から 8議席へ倍
増。県議会第２党｣と各新聞社のトップ記事

になり、国民を驚かせました。一番驚いた

のは安倍政権だったのではないでしょうか。

｢ええ～～凄い！やったー｣と思わず大きな

声で「ばんざ～い、ばんざ～い」と繰り返

しました。

9 月 19 日未明の強行採決は本当に腹立た
しさでいっぱいでした。戦争法廃止の国民

連合政府の提案に対しての共産党への期待

が広がり、県民の怒り、抗議の声が今回の

宮城県議選の票に繋がったと思います。

8 月に行われた仙台市議選では 7 人の当
選者のうち 3 人がトップ当選という大躍進
を遂げ、その追い風を受けての宮城県議選

では仙台市内 5 選挙区すべてで議席を獲得
し、特に若林区では早々と当確が出て、ト

宮城県議選 共産党躍進

大ショック!! 政府与党



ップ当選を果たしました。

保守色が強く定数 4 のうち 3 議席を自民
党が占める米どころの大崎市では、自民現

職と交代した新人の決起集会に自民の 4 国
会議員・市長・市議とともに参加した村井

宮城県知事は｢共産党だけには負けるな｣と

檄をとばしたそうです。同市では元県町村

会長、元市議会議長、元県農協中央会々長

らも、戦争法、TPP、原発再稼働などの安
倍政権を批判し初議席を目指す共産党候補

を応援し、見事、初議席を勝ち取りました。

県内各地で共産党を応援する“勝手連”

が次々に誕生し｢戦争法に頭にきた、自民党

の議席を減らしたい｣などの“勝手連”の人

達は共産党候補者の直ぐ近くに事務所を設

けて、一緒に応援をしたそうです。

共産党への反応は今までになく恐いくら

い良く、本当に楽しい選挙だったとも聞き

ました。

自衛隊基地の近くで何回か演説をする中

で、戦争法の話しなどをしていると少しず

つ自衛隊員の目つきが柔らかくなっていく

のが分かったそうです。内心は、｢僕たちは

親からもらった大事な命を戦争なんかで落

としたくない｣と、目で訴えていたのかも知

れませんね。

｢表向きは共産党には応援出来ないけど、

投票は必ず入れます｣と、約束してくれた自

衛隊員の親御さんもいたそうです。

日本は戦後 70年間一人の外国人も殺さず
一人の戦死者も出さなかったのは日本の誇

り｢憲法 9 条｣があったからです。多くの憲
法学者が｢違憲｣と言う戦争法を、数の力で

強行採決した安倍政権は絶対に許されませ

ん。国民各層の人々が反対に立ち上がって

います。その中でもひと際目立っているの

が政治に無関心だった若者達です。その若

者たちの期待に応える為にも、来年の参議

院選挙では自民、公明の議員を落とすため

に、子孫・子どもを守るためにともに力を

あわせ頑張りましょう（一支持者より）

11月 21日（土）、静岡市の駿府公園で｢浜
岡原発再稼働ストップ！ひまわり集会｣があ

りました。全県から 2,000 人の参加者と発
表がありました。会場カンパは 33 万 3,374
円。凄い！

しまづ衆議院議員、もとむら衆議院議員、

平賀県会議員が参加して挨拶を述べました。

写真は左から、しまず、平賀、もとむらの 3
氏。マイクを握るのはもとむら衆議院議員

再稼働ストップ署名も裾野で 5500筆を越
え、全県では 17万超が県に提出されました。

浜岡原発再稼働ストップ！

ひまわり集会


